El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDELA: Un mes. . . 0,60 pesetss FUERA: (Año..., 8

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 5

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos. esquelas, &, &, a precios convencionales.

Este periódico no se vende.

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA

Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Paseo del Muro. 1.—TUDELA

CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864 Capital social: 6.000.000 Ptas.

Casa Central: PAMPLONA

Sucursales: Elizondo Estella Sangüesa Tafalla y Tudela OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y ne-ciaciones de letras. Cheques sobre Espa-ciaciones de letras. Cheques sobre Espagociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acredi-

Préstamos hipotecarios. Transferencias de rédito con garantía de imposiciones, fondos úblicos, valores industriales o firmas acrediadas.

Descuentos de cupones, letras. pagares e y depsitos en efectivo a la vista al dos por ciento. ciento anual.

Operaciones con garantia de cercales

Horas de despacho; de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de latarde.

NUEVO ALMACEN DE MUEBLES

Vajillería y otros artículos JOSÉ MARSAL

Gaztambide, núm. 22, Tudela.-Teléfono, 138

Gran surtido en muebles de lujo y sencillos.

Comedores, Gabinetes, Despa-Espejos y cuadros, Colchones borra y clin vegetal, Baules, Maletas, Cestas y bolsos para viaje.

Grandes existencias en cristal loza, porcelana, Batería de cocina, Juguetería, Hules, Cubiertos, Cepillería, Baldosas, Azulejos, Mosáico de todos los dibujos Fregaderas, Inodoros y Cemento Portland.

Juegos completos para FONDAS Y CAFÉS No comprar sin visitar esta casa Precios baratísimos

El Eco del Distrito

desea para sus lectores, un pròspero y feliz año nuevo

Montes de Cierzo

Por tratarse del asunto de más palpitante actualidad y cumpliendo lo que ofrecimos en nuestro número anterior, vamos a ocuparnos del acto llevado a cabo el día 27 del pasado mes de Diciembre, procurando poner en nuestras palabras y en nuestros conceptos la mayor claridad, para que todos nos comprendan.

Hemos de comenzar por formular nuestra más enérgica protesta contra aquel acto, que estimamos contrario a toda legalidad y a todo derecho y atentatorio al orden público que todos los ciudadanos, cada cual en su esfera, estamos obligados a mantener. Y en esta nuestra protesta coincidirán seguramente todas las personas sensatas y amantes de la paz pública, como quedó plenamente demostrado en la última sesión municipal, en que ni un solo concejal tuvo que oponer la menor observación a las atinadas manifestaciones hechas por el señor Espadas, que comenzó protestando contra el acto de referencia. El mismo dignísimo concejal se congratuló de la presentación de la instancia que se había leído, por estimar que ese es el medio de solicitar lo que se desee de las entidades encargadas de la administración de los pueblos, ya que el derecho de petición lo tienen todos los ciudadanos. El hacer las cosas en otra forma y pisoteando la legalidad, aparte de las responsabilidades que puede traer consigo, es contraproducente.

El acto a que nos venimos refiriendo, además de ilegal, fué bajo todos aspectos inoportuno; ese acto realizado en los meses de marzo o abril, cuando precisa roturar con el fin de preparar la siembra de otoño, hubiera tenido relativa, nada más que relativa, justificación; pero en la estación en que nos encontramos no tiene justificación alguna, porque ahora nadie piensa, por no ser precisas, en tales labores; ese acto, antes de proceder al sorteo de las parcelas, sorteo que se había anunciado con suficiente antelación, aún se hubiese explicado como manifestación de disconformidad con el número de robadas que se concedían; pero dejar que se celebre el sorteo para cometer una manifiesta ilegalidad, es incomprensible y no hay razón que justifique semejante proceder. Para uno y otro caso tenían expedita la vía legal de dirigirse por escrito al Ayuntamiento, en vez de proceder por sí y ante sí como tratando de que sobre derecho prevaleciese la razón de la fuerza.

Pero, señores, no culpamos nosotros a los autores materiales de aquel acto, a los que formaron en aquella manifestación, sino a los que moralmente los lanzaron por ese peligroso camino, a los inductores que, haciendo de capitán Arana, se quedaron tranquilamente en casa. Bien expresivamente lo manifestó uno de los «apalabrados» con estas palabras: ¿Ovejas sin pastor?... Pial gato».

Porque hay que tener en cuenta que no fué un acto expontáneo, sino fruto de una propaganda de varios días, nacido en reuniones previas de larga duración, y cuyos fines no son conocidos por algunos que caveron inocentemente en la debilidad de creer como oro de buena ley lo que no tenía de dicho preciado metal mas que la presentación. En el fondo del asunto había algo que muchos no vieron, y por eso mismo no pocos de los manifestantes fueron de buena fe; pero la finalidad primordial, no era otra que provocar un conflicto al Ayuntamiento, conflicto que lo vienen premeditando desde hace mucho tiempo, como varias veces hemos repetido en estas mismas columnas.

Desde aquellas hojas que precedieron a la aparición del colega semanal, hojas que guardamos cuidadosamente, se viene haciendo campaña societaria y excitando a las masas, no precisamente por separar a los de abajo contra los de arriba, sino con la sola intención de infiltrar la cizaña de la desunión y ver de romper el compacto bloque formado por los mendezviguistas, porque unicamente en la división de fuerzas podía ver el jaimismo la aurora de su resurgimiento. Ni más, ni menos. Ese es el caballo de batalla, esa es la madre del cordero, y esa es la única mira que persiguen los que no perdouan ocasión ni medio para procurar destruir un bloque que todos debemos estar interesados en mantener, por el bien de Tudela y por la conveniencia general del distrito.

No encontraron forma más adecuada para sus propósitos que ver de crear un conflicto al Ayuntamiento; para ello comenzaron por fundar un Sindicato Agrícola, primer paso obligado que dieron para la creación de masas, porque las del Círculo Jaimista iban decreciendo progresivamente; luego presentaron de un golpe cerca de ochenta instancias pidiendo tierra; ya comprenderán nuestros lectores que es muy significativo que ese número de ciudadanos coincidan para hacer análoga petición en un mismo día, pero se lo explicarán al decirles que todos los solicitantes pertenecían al Círculo Jaimista. La intentona fracasó porque el Ayuntamiento, no obstante el apoyo de la Diputación jaimista en favor de los peticionarios, supo mantenerse firmemente en su puesto. No cesaron ellos, sin embargo, en sus propósitos de crear el conflicto, y ahora, con la inoportunidad que al principio dejamos manifestada, y al ver que todo se deslizaba ordenada y pacíficamente, han querido saltar por la ley para contradrcirse a sí mismos y venir a solicitar por escrito, lo que en modo alguno hubieran podido conseguir por la fuerza. Por ahí debieron haber comenzado, por pedir como todo el mundo debe pedir, sin meterse en andanzas quijotescas ni dar oídos a malos consejeros y mucho menos a consejeros expontáneos, sin fijarse antes en la intención que persi-

guen. Decimos esto porque en la manifestación de referencia formaron algunos, muy pocos, mendezviguistas, que seguramente, una vez enterados del fondo de la cuestión, no volverán a tomar parte en actos de esa naturaleza, cuya finalidad mediata es exclusivamente política y cuyo propósito inmediato es producir la excisión entre las fuerzas que constituyen nuestro bloque.

Por lo demás, no puede haber conflicto ninguno, porque todos están animados de los mejores deseos para que en Montes de Cierzo se roture toda la tierra disponible y se conceda a cada vecino el mavor número de robadas posible, como quedó patentizado en la última sesión municipal, y de lo cual nos ocuparemos detenidamente en el próximo número.

Las tarifas diferenciales

(Continuación)

La respuesta de Guipúzcoa.

Dicho acuerdo se trasladó a la Diputación de Guipúzcoa con fecha 10 de noviembre y ésta contestó lo que sigue:

En sesión de ayer se enteró esta Diputación de su atenta carta del 10 del corriente mes, así como del acuerdo adoptado por esa Corporación, formulando una contra proposición para solucionar la cuestión suscitada a consecuencia de las tarifas establecidas en esa provincia de Vizcaya, Guipúzcoa y el extranjero. La contraproposición formulada ha causado suma extrañeza a esta Diputación, porque está en desacuerdo con las bases de arreglo que se pactaron entre los comisionados de las Diputaciones de Navarra, Vizcaya y Guipúzcoa con fecha 3 de octubre último, y que firmadas por la ponencia nombrada por las tres Corporaciones, fueron aprobadas por esa Diputación reunida en pleno el mismo día. No hay más que leer la base tercera de las indicadas, que es la pertinente al caso, para convencerse de que la compensación que, debía ofrecer Guipúzcoa a Navarra por la supresión de las tarifas diferenciales, era el importe de la exacción que realiza nuestra provincia de los productos navarros, en concepto de arbitrios provinciales, excepción hecha de los alcoholes y bebidas alcohólicas. --- Consecuente esta Corporación con las bases pactadas, después de averiguar con los libros de administración a la vista, el importe a que ascendía al año la exacción mencionada,

"LA ESPAÑOLA, Café y Cervecería de CLEMENTE MELERO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono, número 77

Gran surtido de licores nacionales y extranjeros —Vino generoso de las mejores macas.—Aguardientes finos embotellado y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesctas kilo.—Champagne Cordoniú, Anis San Jerónimo Cazalla de la Sierra (Sevilla).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.



de la Virgen del Pilar

Gran surtido en Peletería. Ultimas creaciones en manguitos, cuellos, echarpes, manteletas
etc. Inmenso surtido en bufandas de todas clases.
Pídase el catálogo general de la temporada.

GAZTAMBIDE, NÚM 11



Gran Almacén de Muebles

DE HIJA DE JOSE MARSAL (EL VALENCIANO)

Sillería de infinidad de clases, comedores, despaños y gabinetes completos, gran existencia en muebles de última novedad, cuadros y espejos, colchones borra, baules, maletas, modelos especiales de camas &, &.

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

No confundirse: San Jalme, 6 y Mendez Vigo, 1 (junto al Mercado)

importe que es de 60.000 pesetas alrededor, ofreció por medio de sus comisionados esa cantidad, a cambio de la supresión de las tarifas diferenciales, comprometiéndose a invertirla en conservación de cierta zona do las carreteras de Navarra o en otra forma que esa Diputación creyere más conveniente. Considera esta Diputación que la proposición de Guipúzcoa se ajusta perfectamente a las bases de arreglo convenidas, y en esta persuasion la mantiene, rogando a esa Diputación Navarra que en termino prudencial de unos ocho días se sirva manifestar si la acepta o no, en la inteligencia que si no recibe contestación o esta fuere negativa, lo cual seria muy deplorable, nos creeriamos en la sensible necesidad de dar por terminadas las negociaciones. Dios etc. San Sebastián 16 de noviembre de 1917.—Ladislao de Zavala.—Rubricado, señor Presidente de la Exema. Diputación foral y provincial de Navarra, Pamplona.

Notas Municipales

Sesion del dia 29 de Diciembre de 1917

Pisando sobre la blanca y pura alfombra de nieve, dirigimos nuestros pasos hacia la casa Ayuntamiento, con la impresión de presenciar una de las sesiones más borrascosas que existir pudieran, ya que de antemano se habían hecho circular rumores de sensacionales interrogatorios que pondrían en claro el tan enrevesado asunto de Montes de Cierzo, con serias responsabilidades para algunos comisionados.

Y con excesivo fundamento podian decir que el problema de Montes de Cierzo que daria claramente perceptible para el pueblo, como así sucedió, pero no, en cambio, los sensacionales interrogatorios, y mucho menos las graves responsabilidades que sobre algunos recaerían.

Al llegar a la casa consistorial, se observo en ella una animación poco común, pues estaban congregados unos cientos de vecinos, sin duda alguna, para observar el resultado final de las tendenciosas falsedades que se habían propalado.

Poco a poco fueron llegando los Capitulares, incluso los representantes del partido jaimista, y ya entonces es cuando comenzábamos a creer que la última sesión del año 1917 sería de memorable recuerdo.

Eran las siete menos diez minutos, cuando se nos comunica que la sesión había comenzado. Entramos en el salón grande, pues todo él se hacía necesario para contener el numeroso público que allí se había reunido, y lo primero que observamos es el retrato de nuestro dignisimo y popular diputado don José María Méndez Vigo. Nos colocamos en la mesa del secretario único puesto que se nos tenía reservado y esperamos impacientes el desarrollo de la memerable sesión.

Ocupaba la presidencia don Pedro Clemos y llenaban los asientos de la derecha los señores Huarte, Ricón, Morte,

Artajo, González y Martínez y los de la izquierda los señores Moreno, Espadas, Blanco, Pérez y Franca.

El Presidente agita la campanilla y ruega a los asistentes guarden silencio y se abstengan de hacer ninguna manifestación.

El oficial primero señor Goñi, da lectura al acta de la sesión anterior y durante ella, por dos veces vuelve el Presidente a suplicar silencio, con la reconvención que de no hacerlo así, se verá, contra su voluntad, en la precisión de dejar desalojado el local. Es aprobada.

—La Diputación devuelve aprobado el presupuesto para 1918.

Pasa a informe de la Comisión de Molino la instancia de Florencio Gamen, en la que manifiesta que el 10 del pasado envió al Molino para su molturación 4 y medio robos de trigo en dos envases y que avisado poco después de que el molido se había efectuado, solo se le entregó un solo envase, faltando el otro mas la harina.

—Santos Sobernil da cuenta de su cambio de residencia a Ejea de los Caba-

-Aquilino Lucas se da de baja en el puesto número 72 del Mercado.

—Solicitan los legados Adela Sasturen

y Josefina Cuevas.

—Julián Sanz suplica ser incluido en

las listas de beneficencia.

—Hilario Sanz, de Riez, solicita am-

—Hilario Saenz, de Ejea, solicita empadronamiento por llevar cuatro meses de residencia.

—Se acordó sacar en subasta por tercera vez el peso público sobre el tipo de 90 pesetas.

-También se acordó vuelvan a tasar el fiemo del molino y que sobre la tasación se saque en subasta.

—Pasan varias cuentas a informe del Síndico señor Frauca.

—Son aprobadas las nóminas, de los empleados, del mes de diciembre.

La Comisión de Policia urbana devuelve favorablemente informadas las instancias de Justo Martínez y José Ricón

—Son aprobadas las condiciones por las que ha de regirse el cuerpo de serenos. —El Secretario señor Marcilla pone a disposición del Ayuntamiento el cargo que desempeña por tener que ausentarse

y no poder precisar el tiempo que ha de

ser. Es aceptada y se nombra interinamente al Oficial primero señor Goñi. —Los labradores Teodoro Trifon Martinez, Isidro Garde, Juan García Garde, Alvaro Francés, Inocente Burgaleta, Hilario Bueno, Jorge Escalada y Salva-

dor García presentaron una instancia bajo las siguientes bases:

1.ª Concesión de terrenos para su ro-

turación comenzando por las corralizas sin corral y con corral. 2.* Que cada parcela sea de 25 roba-

3. Que el Ayuntamiento conceda un plazo prudencial para su roturación pa-

sado el cual otro vecino podrá disfrutarla 4.º Que ningún vecino pueda sumar mayor cantidad de 150 rebadas.

5. Que puedan agruparse hasta cinco vecinos. 6. Que el Ayuntamiento realice gestiones para que los vecinos de Tudela puedan disfrutar lo antes posible del terreno que cultivan los foranos.

7.ª Que se procure albergue para los agricultores de manera que no resulte mayor de 10 k. el límite de la jornada. 8.ª Que el producto de la subasta del fiemo se destine a reparaciones y mejora de los albergues

9. Que solamente puedan tomar parte en esas subastas los vecinos de Tudela. 10. La leña de la roturación será del

11. El canon que se ha de pagar será el duplo del que satisfagan los ganaderos.

12. Al que lleve menos tierra que la que se solicita se le dará la diferencia en las corralizas.

13. Se considerará esta parcelación como provisional y todos deben someterse a la defiuitiva.

Pide la palabra el señor Espadas y comienza diciendo:

En primer término para protestar del acto realizado el día anterior y en segundo, para congratularme del contenido de esa instancia pues estamos conformes con la partición que se solicita y es ese el único medio legal que hay para conseguir lo que se desea.

Se extiende en atinadas observaciones sobre las robadas de terrenos que hay disponible para sacar en lógica consecuencia que no se pueden entregar a cada vecino de Tudela las 25 robadas que se solicitan, a no ser que se acuerde la partición total de Montes de Cierzo.

El señor Morte que no ha debido enterarse de lo manifeslado por el señor Espadas pregunta si se podrían dar 25 robadas a cada vecino; a lo que le contesta este señor que eso era lo que acaba de decir, que con el terreno con que se cuenta de momento, no.

El señor Frauca. Yo creo que en espíritu estamos conformes o sea en la partición, pues no vamos hacer cuestión de gabinete el que unas corralizas se den autes que otras, pero, primero hay que reformar el reglamento, y entonces partir las corratizas entre los solicitantes y después para llegar a la participación definitiva que se les conceda de tiempo a los que hayan sembrado hasta el próximo octubre y a los que tengan barbecho, hasta el siguiente.

El señor Martínez: Es el acto presente el más simpático y consolador de cuantos he asistido, puesto que unánimemente estamos todos conforme en la partición total de Montes de Cierzo. La participación provisional se ha hecho bajo una base que se tomó aquí, en una asamblea, que ahora se dice que el aprovechamiento de las otras medias corralizas es esencial, pues estando todos conformes, se conceden. (El público aplande estrepitosamente.) El Presidente vuelve a agitar la campanilla y recomienda el orden.

Continúa el señor Martínez, diciendo: Pero no se puede precisar el número de robadas que ha de corresponder a cada uno, como tampoco determinar el canon que exponen los solicitantes, pues no depende solo del Ayuntamiento. Se reproducen los aplausos y el señor Martinez manifiesta que sus palabras no significan más que lo que han dicho sus compañeros.

El señor Morte se adhiere a que la partición sea por igual, para que el disfrute resulte equitativo.

El señor Huarte se muestra conforme a lo expuesto, pero, dice, a mi entender se ha dejado un punto, y es, cuándo y como se ha de hacer la partición, pues los que la piden se han de impacientar y además la necesidad apremia.

El señor Espadas propone que deben tomar posesion los que han sido favorecidos en el sorteo de las parcelas sin corral y después ir entregando las de con corral a medida que se vaya haciendo la parcelación, pues, no hay para dar 25 robadas a cada uno, al menos esos son los datos de los ganaderos.

(¡Ah, los ganaderos! se oye esclamar entre el público)

El señorr Espadas. He dicho los ganaderos, porque, para mi, son personas que me mereceu tanto crédito como los labradores.

El señor Huarte (dirigiendo su mirada al público) Se refiere a las corralizas, solo a las corralizas.

El señor Espadas. A mi han llegado a

decirme, y no ha sido ganadero sino labrador, y esto para los extrañados, que con todo el terreno disponible, no llegarían a 25 robadas, contando con el número total de vecinos para repartir.

El señor Artajo opina será mucho mejor que nadie tome posesión de las parcelas hasta que esté todo completamente parcelado y ver lo que a cada uno corresponde, y quiere saber el tiempo que se tardaría en la parcelación.

El señor Martinez cree más conveniente concretarse al aumento de robadas que se solicitan, ir repartiendo las ya parceladas y parcelar el resto de terreno.

El señor Moreno se extraña de lo expuesto por el señor Artajo y hace constar
que tiene amigos que podian haberle enterado de cuantos datos solicita, pues es
muy bonito censurar a la comisión y que
haya comisionados que no han asistido
ni a una sola de las reuniones, siendo
precisamente los que mas han abusado
de la critica.

Uno del público: Pido la palabra.

Vuelve a insistir el señor Artajo, en el tiempo que pueda durar la parcelación y le contesta el señor Moreno diciéndole que no es posible determinarlo cuando hasta al guarda se ha censurado duramente por nosalira parcelar en los dias de nieve.

El señor Martinez: No se puede fijar el tiempo que ha de costar la parcela-ción, pero si, cuando se ha de principiar que es lo más conveniente.

El señor Espadas: Que se nombre una comisión y que se empiecen los trabajos en la semana próxima.

El señor Moreno dirigiéndose al señor Artajo: Tome usted parte de la comisión pero bajo la condición de asistir a todas las reuniones, pués yo desde ahora afirmo que no formaré parte de ella mientras los comisionados no se juramenten para asistir a todas las reuniones.

Se nombran de comisión a los señores Artajo, Huarte, Moreno y Espadas bajo la condición de no celebrarse ninguna reunión si alguno de los nombrados fal-

El señor Ricon pronuncia algunas frases que no se le oyen, pero que creemos quieren dar a entender estar conforme con el acuerdo recaido sobre la instancia objeto de tan larga discusión.

Por último, el señor Martinez ruega que de una manera eficaz se proceda a desposeer a los foranos de la tierra que disfrutan.

Y se levanto la sesión a las nueve me-

En números sucesivos publicaremos unos comentarios que nos ha sugerido el desarrollo de la precedente sesión.

Que conste así

Por la festividad del día de hoy y con el fin de sacar el periódico a primera hora para que nuestros operarios guardasen fiesta, hemos dejado de insertar un artículo de contestación al publicado por el Sindicato Agrícola, el que en el próximo número daremos cabida.

Asociación de Agricultores

Por acuerdo de la Junta directiva de la «Asociación de Agricultores de Tudela», se hace saber a todos los señores socios, que en el breve plazo de ocho días, de cinco a ocho de la tarde, pueden inscribir en casa del secretario don Félix Moracho o en la del administrador don Alejandro Bozal, la cantidad de kilogramos de sulfato de cobre y de azufre que necesiten para las viñas y de patatas para la próxima siembra, con el fin de hacer los pedidos correspondiente.

Tudela 27 diciembre de 1917.

Antonio Castilla, Impresor Tudela.

OFICINA AGRÍCOLA TÉCNICO-COMERCIAL

Bajo la dirección de los ingenieros agrónomos don José Sainz Castillo, don Miguel Gortari Errea y don Daniel Nagore Nagore

Domicilio: Paseo de Sarasate, 38, pral.-PAMPLONA.-Teléfono 240

Esta oficina se ocupa de todos los asuntos relacionados con la agricultura general y principalmente, contanpo para ello con personal competente, de los que se

Proyectos y ejecución de obras de riego, abastecimieto de Aguas, Construcciones agricolas, Industrias rurales y Saneamiento de terreuos.

Medición, Levantamiento de planos, Tasación y deslinde de fincas rústicas. Dirección, Organización y Administración de explotaciones agrícolas. Consulta de Patologia vegetal, de Mejoras agrarías y de Legirlación agricola. Proyectos de parques y jardines, Compra-venta de fincas rústicas.

M. Rubio

CIRUJANO DENTISTA D**e la facultad de mauri**

Y DE LA INSTITUCION ODONTOLOGICA DE PARIS

GABINETE DENTAL ASEPTICO Rayos X y su aplicación en cirugia dental.

Profilaxis de la boca. RIGUROSA ASEPSIA Y DESINFECCION Nuevos procedimientos GAZTAMBIDE, 21.-2.°-TUDELA

Teléfono, 63.

EMULSION HEREDIA

De aceite de higado de bacalao, con hipofosfitos de cal y sosa, preparada con formula espe-cial de la casa y garantizando tanto la calidad de los medicamentos que integran su composi-ción, como la cantidad del 50 por ciento de acei-

te que forma parte de la misma. De venta en casa del autor a 1'50 ptas. frasco Farmacia de Heredia, Plaza San Jaime. Tudela.

ESTUFAS para carbón y serrin y accesorios para las mismas. Caloriferos, braseros calienta piés, burlete y demás artículos propios para la época de invierno.

Tijeras de podar. Maquinas de trinchar carne. PRECIOS BARATISIMOS

Almacén de drogas y ferreteria de Hijos de G. Martinez (antigua casa de Maleta). Tudela.

Confitería Salinas

La acreditada confiteria de don Paulino Salinas vende los exquisitos Jerez y Cognac MARQUÉS DEL REAL TESORO.

Unica casa que ha obtenido grandes premios y medallas de oro en cuantas exposiciones se ha presentado en Paris, Madrid, Bruselas, Berna, Florencia, Zaragoza y Valladolid.

Pidan el REAL TESORO en cafés y sociedades. Representante general para Navarra, José de la Fuente, Pampiona.

Se venden

Barbados americanos, Aramón número 9 y Dirigiuse a Antonio Oliver, Bunuel

Venta de hierro viejo

En la Casa de Misericordia de esta ciudad, hay de venta una partida (tres toneladas próximamente).

Hay piezas utilizables, como ejes, poleas, pi-nones, etc., en muy buen uso. Se admiten proposiciones hasta el 31 del pre-

Dirigirse a don Angel Castillejo. Tudela 22 de diciembre de 1917.

Molino de D. José Castejón Calle de la Rua, núm. 40

Montado con prensa hidráulica de gran potencia, claboración esmerada. con todos los adelantos modernos y a la vista del público.

En este molino se recibe oliva para molturar por cuenta y presencia de los soñores

Se elabora el aceite fino o escaldade; a gusto de los señores cosecheros.

Detalles en dicho molino, Rua. núm. 40

Venta de fincas

En la Notaria del que suscribe, se venderan en pública subasta, el dia 3 de Enero de 1918, a las 11 de la mañana, las siguientes fincas, sitas en el termino do esta ciudad.

1 ª Pieza de tierra blanca en Lodares, de cabida 3 robadas, afronta por norto a camino, sur rio principal, este don Luis Pujadas y oeste viuda de Carlos Costi

2.* Pieza de tierra blanca en Mosquera, fijos Fraile y Común, de cabida 4 robadas, que afron-ta por norte don Mariano Permisán, sur viuda de Arguedas, este senda y oeste rio.

Las dos fincas se venderan formando un solo lote, sirviendo de tipo para la subasta, el precio en junto de 1975 pesetas (mil novecientas setenta y cinco), no admitiendose postura que no as cubra, sujetandose en todo lo demás aquela a las condiciones que obran de manifiesto en

Tudela 16 de Diciembre de 1917.

EUSEBIO MARCILLA.

Reemplazo de 1917

Substitución del servicio en Africa

Don Mario Bregaña, sobrino y sucesor de don Tomás Ilarregui, con residencia en Pampiona, participa a los quintos de dicho reemplazo, que contratarà a todos los que deseeen librarse del penoso servicio de Africa, antes y después del sorteo, bajo los precios y condiciones que les dirá su representante en Tudela don Juan de Dios Goffi

Se vende

una partida de ladrillo de derribo, cuatro vigade 12 metros de largas con 0,35 0,45 gruesas, dos coches de cuatro ruedas, 20 metros de antes pecho do corredor, dos zafras de aceite. Informarán Bernabé Segura.

Reclutas de 1917

Pueden cambiar del cupo de filas por el de instrucción los quintos sorteados en Navarra que hayan sido declarados soldados en el actual reemplazo, y valiéndose de la sustitucion, librarse de prestar servicio activo en las Plazas de Africa, si por razón del sorteo que tienen que sufrir los mismos en las respectivas cajas de Reclutamiento les correspondiera dicho destino.

Se verificar contratos antes del sorteo de Africa en inmejorables condiciones y

con toda clase de garantias. Informes: Tomás Galar, San Satrnino,

20.-Pamplona.

SASTRERIA MODERNA

CARMELO ALVAREZ

Se hacen toda clase de trajes a la medida. Especialidad en el corte. CALLE DE SAN JOSÉ, 21—TUDELA

Maquinaria de ocasión

Compra-venta de todas elases Ofrezco motores de explosión de to-

das clases, gas pobre y gasolina. Motores eléctricos.

Maquinas y calderas de vapor de todas fuerzas, bombas, tuberias, etc., etc. Hierros y metales viejos pago más que nadie

F. Gonzalo. Plaza del Castillo, 3.— Telėfono 524.

Cereales y semillas

Almacén de cereales y semillas de Marcelino Arrondo, camino de Ronda, Tudela. Venta de cebada para siembra Maiz y cebada para pienso. Especialidad en la semilla de alfalfa.

Alpargatería, Cordelería y Tejidos de cáñamo de Pablo Ledesma

CESTOS, ESCOBAS, PALAS, ETC., ETC.

Estanco

Roso 2 v 4.—Tudela.

Recadero

Se hace saber a toda la clientela, que el recadero de Tudela a Zaragoza Cirilo Oroz Cardiel, desde esta fecha irá los martes y los viernes, parando en Zaragoza en la Plaza de Huesca, núm. 26-principal y en Tudela en la calle de la Rúa, número 12.

LA Rosario Gran Fábrica de varias clases de yeso

ABLITAS

Se sirve todos los pedidos con gran puntualidad y economia.

Un buen consejo

Si tiene usted que comprar calzado de abrigo, botas de aguas o gamuza, le convieue enterarse de las clases y precios en «La Buena Alpargata» o en «La Positiva».

En estas dos tiendas se vende el «Jabón Aristócrata» a una peseta pastilla.

Carbones-Bermejo Plaza de los Fueros, 6

Canutillo, Carrasca verdad, clase extra, 3'25 pesetas los 12'500 kgs. Haya superior, tres pesetas.

Sarmientos

Se vende una partida de sarmientos. Dirigirse a Fonda de Remigio.

CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Cafés tostados de Moka, Puerto-Rico y Caracolillo. Conservas de pescado. Aceitunas. Galletas Olibet. Chorizo de Pamplona. Salchichón. Butifarras. Mortadelas. Vinos de Jerez y toda clase de licores

Chocolates los mejores del mundo de ORUS

Sembradoras y distribuidoras de abonos.--Gradas de todas clases

Las más conocidos y acreditados en Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser facilmente recambiables todas los piezas de que están compuestas.

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la enseñanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.

Ultramarinos de Mariano Alda

Garbanzos de primera clasea 1'40 pesetas kilo y 2'50 almud.

segunda » 1'00 1'85 1,60 » 0'8) 1'50

Arroz a 0'80 kilo. - Lentejas a 0'90 kilo. - Ciruela Claudia de primera a 1'10 kilo. Higos negros a 0.50 kilo.-Azúcar a 1.35 kilo.-Alpiste 0.75 kilo-Bacalao a 3 kilo.

CALLE DE MENDEZ VIGO

Taller electro-mecánico, Cerrajeria y Armeria

AGAPITO ESPARZA Y PEREZ

MONTADOR ELECTRICISTA

Reparación perfecta de toda clase de motores, trasformadores, grúas, tranvias aéreos, montacargas, cuadros de distribución, timbres y pararrayos. Especialidad en bobinaje. Montaje de toda clase de maquinaria. Reparación de maquinaria agricola. Maquinaria de ocasión.

Compra y venta de toda clase de motores de gas y electricos. Metores y calderas de vapor, bombas, tuberias, etc, etc

VILLANUEVA, 24, (ANTES HERRERÍAS)

FABRICA DE CAL COMUN de Serafin Carrascón

Especialidad on cales para sulfatos, brisas y

blanqueos. A causa de llevarse en gran escala la fabricación, se sirve por contrato, en inmejorables condiciones material para obras de importancia Se cumplimentan los pedidos con la mayor urgencia

Abaceria de Nieves Serrano

En este acreditado comercio es donde mejores géneros y más barato se vende. Exquisito jamón elaborado por la dueña del establecimiento. Garbanzos, alubias y lentejas nuevas. Tocino salado y el mejor chorizo riojano en lata.

PLAZA DE SANTA MARIA

TAHONA DE Lucio Ledesma Bailo

Elaboración de diferentes clases de pan; venta de despojos al por mayor y menor. Se admiten encargos para servir a domicillo SE COMPRAN TRIGOS Calle del Juicio

TINTORERÍA MADRILEÑA

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha adquirido anilinas de las más acreditadas marcas alemanas y francesas para hacer toda clase de coloresa la muestra, en su especialidad verdes, granates, azules y otros varios. SAN MARCIAL NUMERO 16

Casa en venta

Se vende una casa. Darán razón en esta imprenta.

Martin ESTREMERA hijo



ALMACEN DE TRAPOS Cuesta de la Estación -Tudela

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo, Hierro lanas viejas y sacos usados al por mayor y menor, a precios muy elevados. No vender sin consultar esta casa. Pasando aviso se recogerá a domicilio.

TELEFONO N.º 125

Venta de olivos

Se vende una partida de olivos do uno y de dos pies en el campo de Traslapuente. Informarán en esta imprenta.

Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto de caballero como de señora y niños, construido a última moda.

Las composturas, hechas con el mayor esmero, se entregan a las 21 horas. Calle de la Rua (casa de D. Mariano Saluz)

OLIVA

Se compra en el almacén de casa de Remacha, frente a casa de Sarasa.

Acaba de constituirse la industria y fabricación de tártaros y alcoholes con la razón social

MORTE y Compañía

encomendando la dirección industrial y comercial y firma social, al socio don BLAS BAQUEDANO.

ALMACEN DE DROGAS, FERRETERIA Y OTROS ARTICULOS

de PRUDENCIO REMACHA, Gaztambide, 25.-Tudela

Cristal, Loza, Porcelana,
Bateria de cocina, Jugueteria, Viarios
planos Herraje para obras, Pinturas
preparadas y en polvo,
Hules, Cepillos y Brocheria, Perfumeria
y Papeles pintados.

Precio fijo

Aparatos de luz eléctrica ORTOPEDIA

Plores y plantas artificiales Molduras para cuadros Espejos—Cuadros—Cromos

Grasas—Aceite ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ Esencia y Carburo para Automóviles ♦ ♦ ♦ ♦ Unico depósito y representación exclusiva en Tudela y su distrito del CEMENTO PORTLAND "Cangrejo, de Olazagutía, venta del mismo a precio de fábrica.—Cal hidraúlica, Baldosas de Ariza y Azulejos de Manises.

Precios sin competencia

Caja de Ahorros del

Banco Aragonés

ZABAGOZA

TRES y MEDIO por ciento de interés anual. Imposiciones y Reintegros todos es dias. Huchas para facilitar el ahorro.

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE TUDELA

Casa de Banea de Sra. Viuda de D. Vicente Miguel.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 pesetas efectivas

Completamente desembolsado

SEGUROS SOBRE LA VIDA | SEGUROS CONTRA INCENDIOS SEGUROS DE VALORES | SEGUROS CONTRA ACCIDENTES Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 AÑOS DE EXISTENCIA SUB-DIRECTOR EN NAVARRA

Vicente Santesteban

Plaza de la Constitución número 49.—PAMPLONA Agente en Tudela:—D. JUAN DE DIOS GOÑI

(Este anuncio ha sido autorizado por la Comisaría General de Seguros)

TEJEBIA MECANICA

de Gregorio Gimenez

(SUCESOR DE M. GIMENEZ)

LA MAS ANTIGUA DEL DISTRITO.

Paseo de la Virgen de la Cabeza.—TUDELA (Navarra)

—TUDELA (Navarra) Teléfono, 19

Ladrillo usual, prensado para fachadas y suelos, huccos para macizos, tabiques y bobedilla, ladrilletes para suelos. Tejas curvas 21 al metro y planas 14. Curvas y cuñas para chimeneas,

Todos estos productos fabricados con los mayores adelantos conocidos en maquinaria, es la mejor garantia para responder de su más perfecta elaboración y cocción. Esto mismo hace que esta Casa pueda fabricar tamaños y formas especiales, haciendole el encargo con anticipación y facilitándole plantillas.

SE FACILITAN MUESTRAS Y TARIFAS DE PRECIOS

EL ECO DEL DISTRITO

Bisemanal independiente

VERDADERO defensor de Tudela y su distrito

Se publica los martes y viernes

_____ Precios de suscripción ____

Tudela Un mes 0,60 pesetas. Fuera { Un trimestre. 2 ptas. Un año. . . . 8 id.

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Gaztambide núm. 20

Taller de encuadernaciones

Salón de Peluquería Gaztambide, núm. 9. Tudela (Navarra)

Centro de suscripciones y representaciones

Venta de revistas ilustradas y periódicos de Madrid y Provincias

Obras al contado y a plazos. Servicio a domicilio

Todas las esquelas de funeral que se impriman en la imprenta, de Castilla, se insertarán GRATIS en este periódico.

Servicio rápido y económico

·.· MADTIN

L MUTUL L TINA

Asociaciones mutuas de ahorre y previsión. Funciona bajo la inspección directa del estado español.

Domicilio social: GRAN CAPITAN, 25.—CORDOBA

LA MUTUAL LATINA, que debido a su crédito extraordinario y a su admirable manera de funcionar, va progresando de año en año, es actualmente, a pesar de los pocos años que cuenta de existencia la segunda en importancia de las que dentro de su clase funcionan en España.

Delegado para Navarra y Alava: D. MARTIN LA-RRAYOZ, Mayor, 7, 2.°—Pampiona.

Representante en Tudela y su distrito: SINFORIA-NO ARTAJO, Villanueva, 42.

Mayor, 7.--2.°

Máquinas de coser y bordar

De las mejores clases y marcas con grandes facilidades para el pago.

Maquinas para coser. bordar, hacer medias. para guarnecedoras y para hacer ojales.

Cambio de máquinas.

Dirección: Martin Larray oz. Mayor. 7-.2.º Pamplona. Representante en Tudela: Sinforiano Artajo, Villanueva 42.

La Agrícola Española sociedad anónima de seguros

Asegura las cosechas de cereales y viñedos contra el pedrisco.—Asegura toda clase de ganados contra la muerte y contra el robo.—Nuestra mejor garanta es la propaganda que realizan los asegurados.

[Agricultores! Asegurad vuestras cosechas. Acordaos que puede caer una pedregada.

Representante para Navarra 5 Alava: D. MAR-TIN LARRAYOZ, Mayor, 7, 2. — Pamplona.

Representante en Tudela y su distrito: SINFO-RIANO ARTAJO, Villanueva, 42.

LARRAYOZ

MAQUINAS DE HACER MEDIAS Y CALCETINES

A los que compren esta clase de máquinas, se les enseña el manejo de ellas en muy poco tiempo. con lo que pueden conseguir un buen jornal diario, trabajando en su casa, lo mismo de dia que de noche, y lo mismo un mayor que una niña de doce años.

Muchas familias, en lugar de mandar a servir a sus hijas, las tienen trabajando en sus casas, con lo que consiguen tenerlas a su lado y obtener muchos más beneficios que sirviendo.

Por esta causa, son muchos las familias que hoy compran máquinas de hacer medias, y sacan buen producto de ellas.

Para pedidos dirigirse a D. MARTIN LARRAYOZ, Mayor, 7, 2.º—Pamplona.

Representante eu Tudela y su distrito: SINFORIA NO ARTAJO, Villanueva, 42.

PAMPLONA

Los mejores papeles de cartas, comerciales y libros rayados, se venden en la Imprenta de Castilla



http://elecodeldistrito.weebly.com/